

Service instructeur
Archives Départementales

7^{ème} **Commission** - N° CG-2014-2-7-1

Service consulté

ARCHIVES DEPARTEMENTALES - BUDGET PRIMITIF 2014

Résumé : Le présent rapport propose le vote pour les Archives Départementales de crédits d'investissement à hauteur de 40 000 euros et de crédits de fonctionnement à hauteur de 47 200 euros. Ces montants sont destinés à permettre la poursuite de l'œuvre de préservation et de mise en valeur des éléments constitutifs de la mémoire du Département.

Les missions fondamentales des Archives Départementales sont : le contrôle, la collecte, le classement, la conservation, la communication et la mise en valeur des documents émanant des administrations et de structures privées implantées dans le département. Les importantes modifications du paysage administratif, les mutations économiques et technologiques, le manque de place concourent cependant à en rendre chaque jour l'accomplissement plus lourd.

En 2013 les Archives départementales du Haut-Rhin sont entrées dans une nouvelle phase de leur histoire en mettant en place un système informatique de gestion des archives qui va permettre de gérer aussi bien des documents papier que nativement numériques. Depuis le mois d'août ce système est en production. Reste encore à régler la question des capacités de stockage informatique pour laquelle plusieurs solutions existent.

Trois subventions - qui cumulées font un montant de 13 933 euros - ont été accordées par le Ministère de la Culture pour accélérer l'encodage des instruments de recherche, permettre une montée en charge plus rapide du nouveau système, et préparer la mise en place d'un nouveau site Internet.

Les Archives Départementales disposent enfin, aussi, d'une extension limitée de leurs magasins de conservation, soit la moitié du bâtiment I de la Cité Administrative de Colmar. Il faut dès 2014 trouver une solution plus pérenne.

Dès cette année 2013, les Archives Départementales ont consacré beaucoup de temps et d'efforts à la préparation des commémorations du centenaire de la Première Guerre Mondiale.

L'exposition « Menschen im Krieg im Oberrhein 1914-1918 / Vivre en temps de guerre des deux côtés du Rhin 1914-1918 », exposition itinérante bilingue, est prête à circuler dans le

département et au-delà dès le printemps 2014. La Landesarchivdirektion Baden Württemberg, spécialement le Generallandesarchiv Karlsruhe et le Staatsarchiv Freiburg l'ont construite avec les Archives départementales du Haut-Rhin et le Comité du monument national du Hartmannswillerkopf.

La participation à l'opération de collecte d'archives privées Europeana 1914-1918 a été un grand succès.

En 2014 tout ce travail sera poursuivi, de même que le portail archivistique des sources de l'histoire du Rhin supérieur (Archivum Rhenanum) lancé en février 2013 (projet Interreg).

Je vous propose d'inscrire

- 40 000 euros en investissement pour la préservation, la conservation des documents, l'acquisition d'archives ou de livres anciens

- 47 200 euros en fonctionnement

Pour ce qui concerne les recettes courantes, il semble raisonnable de les évaluer à 2 000 euros.

Je vous prie de bien vouloir en délibérer.

A handwritten signature in black ink, consisting of a large, stylized 'C' followed by 'B' and 'T' with a horizontal line through them, and a small 'n' at the end.

Charles BUTTNER